

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Großer Volkskalender des Lahrer hinkenden Boten

Karlsruhe, Im Digitalisierungsprozess: 1882-1942

Unsere Wettervorhersage

urn:nbn:de:bsz:31-62042

Unsere Wettervorhersage

Eine langfristige Wettervorhersage kann nur unter Zugrundelegung astronomischer Begebenheiten erfolgen. Es ist z. B. bekannt, daß die Veränderungen der Sonnenflecken bedeutende Störungen im Wetterverlauf zur Folge haben und daß diese Veränderungen in einem gewissen Rhythmus auftreten.

Außer einer von den Meteorologen beobachteten zehnjährigen Periode wurden auch solche von sieben Jahren festgestellt, was übrigens der grundlegenden Voraussetzung des sogenannten Hundertjährigen Kalenders entspricht, der immer noch Anhänger hat, obwohl er in der überlieferten Form falsch ist. Als Beispiel für die zehnjährige Periode seien angeführt die Jahre mit milden Wintern: 1903, 1913, 1923, 1933 oder 1906, 1916, 1926, 1936 oder 1910, 1920 und 1930. Kalte Winter hatten die Jahre 1902, 1912, 1922, 1932 oder 1907, 1917, 1927 und 1937. Eine siebenjährige Periode mit milden Wintern ist in den folgenden Jahren zu erkennen: 1904, 1911, 1918, 1925, 1932 (teilweise) und 1939 oder: 1906, 1913, 1920, 1927, 1934. Kalte Winter kehrten wieder in den Jahren 1901, 1908, 1915, 1922, 1929. Auch die Allerweltszahl 3 spielt eine Rolle, wie man aus der Reihe der Jahre mit milden Jahren erkennen kann: 1903 — 1906, 1910 — 1913 — 1916, 1920 — 1923 — 1926, 1930 — 1933, 1936 — 1939. Kalt waren dagegen die Winter der Jahre: 1902 — 1905, 1909 — 1912 — 1915, 1919 — 1922, 1929 — 1932 (teils), 1935 — 1938.

Auch der Mond, das einzige uns nahe

große Gestirn, dessen Lauf vorausberechnet werden kann (wie es die Angaben über die Finsternisse und die Fluttabelle zeigen), hat gewisse Einflüsse auf die Witterung. Man weiß, daß seine Erdnähe nach 9 Jahren bestimmt wiederkehrt, was man von den Sonnenflecken nicht so genau sagen kann. Nach den Professoren Freybe und Lambrecht bringt der Neumond in Erdnähe häufig Trockenheit, der Vollmond in Erdnähe aber Regen. Diese Regel hat nach der seit 1900 durchgeführten Beobachtung gestimmt. Es kommt dazu, daß eine gleichzeitige Fleckenlosigkeit der Sonne die Trockenheit noch vermehrt, eine Fleckensonne aber mäßigt, wie es in den letzten Jahren ja der Fall war. Die Ernte war deshalb in den letzten Jahren nie gefährdet; der Ertrag meist gut. Beim Vollmond in Erdnähe verstärkt sich der Regen. Hierauf muß man die kommenden Jahre achten. Die Höchstabweichung des Mondes vom Äquator brachte seit 1913, wo sie stattfand, bis 1921 Hitzewellen und viele milde Winter. Die Sache wiederholte sich von neuem 1932 bis jetzt. Bei der Minusdistanz des Mondes 1904 folgten einige kühle Sommer, ebenso 1922 bis 1924. Solche stehen uns nun auch bald bevor. Der Lauf des Mondes im Tierkreis (siehe Kalendarium linke Seite, letzte senkrechte Spalte), dessen Stand nach 9 und 18 Jahren ähnlich ist, zeigt erfahrungsgemäß ähnliches Wetter.

Auf der Grundlage dieser Erkenntnisse stellte der Kalendermacher für das Jahr 1940 seine Voraussetzungen auf.

Die Auf- und Untergangszeiten von Sonne und Mond

Bekanntlich machen die meisten Kalender Angaben über die Auf- und Untergangszeiten von Sonne und Mond. Bei genauerem Vergleich entdeckt man, daß die verschiedenen Kalender für den-

selben Tag verschiedene Zeitangaben machen. Es wäre aber falsch, deshalb etwa gleich auf Ungenauigkeit oder mangelhafte Sorgfalt zu schließen.

(Fortsetzung übernächste Seite)

Fördert den Stubenbrod-Katalog
 über diese und mehr als 1000 andere Artikel.
 Neustückkatalog ab Februar
 Weihnachtskatalog ab Oktober.
 Garantie: Geld zurück,
 wenn Ware nicht gefällt!

Stubenbrod
 früher EINDECK
 Kaffel 207

Illustrated items and prices:
 - Fahrrad: 33.-
 - Nähmaschine: 125.-
 - Tisch: 2.-
 - Uhr: 3.50
 - Stuhl: 185.-
 - Tisch: 48.-
 - Tisch: 17.75
 - Tisch: 15.50
 - Tisch: 5.-
 - Tisch: 125.-

**Anregend
 Erfrischend
 Belebend
 und
 „immer ein Genuß“
 deshalb**

Tafelberg
 von
 Gebrüd. Bernard AG, Regensburg
 der größten Schnupftabakfabrik Deutschlands

Braucht der Mann alles von der Frau zu wissen?

In einer glücklichen Ehe gibt es zwischen Mann und Frau keine Geheimnisse. Und doch wird eine kluge Frau manches für sich behalten. Der Mann will ja auch meistens gar nicht alles wissen. So genügt es ihm vollkommen, wenn das Essen recht gut schmeckt, er braucht nicht zu wissen, welche feinen Zutaten seine Frau dazu verwandt hat. Er freut sich, wenn die Wohnung vor Sauberkeit strahlt, aber welche Frau erzählt ihrem Mann, wieviel Staubtücher, Scheuerlappen oder Putzmittel dafür gebraucht wurden. Wenn sie immer hübsch und gepflegt aussieht, dann ist der Mann mit Recht stolz auf eine solche Frau, aber muß er unbedingt wissen, auf welche Weise sie sich pflegt, verschönt und ihr jugendliches Aussehen erhält? Nein, ihm genügt es zu sehen, wie hübsch seine Frau ist. Er will und braucht nicht zu wissen, wie sie das erreicht.

Ein Mittel, das natürliche Schönheit verleiht, wie sie jeder Mann liebt, ist die Marylan-Creme. Zahllose Frauen verwenden sie regelmäßig zur Pflege ihrer Haut, die stets zart und rein ist und bleibt ohne kleine Schönheitsfehler wie Mitesser, Pickel oder Fältchen. Za, freiche freiwillige Dank-

schreiben, darunter auch viele von Ärzten, bestätigen, daß Marylan-Creme sich vorzüglich zur sorgfältigen Pflege der Haut eignet.

Am besten überzeugen Sie sich selbst davon. Eine Probe und ein Büchlein mit Ratschlägen zur erfolgreichen Schönheitspflege steht Ihnen kostenlos zur Verfügung. Legen Sie den entstehenden Freibezugschein in einen offenen Umschlag, auf dessen Rückseite Ihre genaue Adresse vermerkt ist. Nun noch eine 3-Pfg.-Marke aufkleben und Sie erhalten kostenlos und portofrei die Probe Marylan-Creme und das Büchlein über richtige Schönheitspflege. Beachten Sie bitte auch die anderen Erzeugnisse des Marylan-Vertriebs: Marylan-Zahnpasta „Myrrhengold“, ein besonders wirksames Mittel zur Pflege von Zähnen und Zahnfleisch, und Marylan-Schönheitsseife, eine hochwertige und milde Seife von zartem Duft. — Meine Erzeugnisse sind in den einschlägigen Geschäften zu haben. Möchten Sie diese Seite unzer schnitten lassen, so genügt es, wenn Sie die Worte des Freibezugscheines auf eine Postkarte schreiben und einsenden.

Freibezugschein: Marylan-Vertrieb, Berlin 179, Blücherstraße 22. Senden Sie mir bitte völlig kostenlos und portofrei eine Probe Marylan-Creme, das lehrreiche Schönheitsbüchlein mit Abbildungen und Druckfachen über Seife und Zahnpasta.